

ABSTRAK

Anggun Aulia Agustina. 170102110774. Kajian Etnobotani Tumbuhan Obat di Kelurahan Lahei 1 dan Lahei 2 Kecamatan Lahei Kabupaten Barito Utara. Skripsi, Program Studi Tadris Biologi, Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Pembimbing: (I) Najimatul Ilmiyah, S.Pd., M.Pd (II) Febrianawati Yusup, M.Pd. 2022.

Kata Kunci: Etnobotani, tumbuhan obat, Dayak.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya kebiasaan masyarakat di Kelurahan Lahei 1 dan Lahei 2 Kecamatan Lahei Kabupaten Barito Utara yang sebagian besar merupakan suku Dayak yang dalam kesehariannya masih banyak bergantung dengan alam, termasuk dalam melakukan pengobatan berbagai macam penyakit dengan memanfaatkan beragam tumbuhan yang berkhasiat obat.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: 1) Jenis tumbuhan yang dimanfaatkan sebagai tumbuhan obat oleh masyarakat Kelurahan Lahei 1 dan Kelurahan Lahei 2 Kecamatan Lahei Kabupaten Barito Utara, 2) Bagian organ tumbuhan yang dimanfaatkan sebagai tumbuhan obat, 3) Cara pengolahan bahan-bahan tumbuhan obat, 4) Penyakit yang dapat disembuhkan dengan tumbuhan obat, 5) Kevalidan buku saku mengenai tumbuhan obat yang digunakan oleh masyarakat Kelurahan Lahei 1 dan Kelurahan Lahei 2 Kecamatan Lahei Kabupaten Barito Utara

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif eksploratif dengan metode survei. Data dikumpulkan melalui wawancara dan dokumentasi kemudian dianalisis secara deskriptif kualitatif dan kuantitatif.

Hasil penelitian memperoleh 24 tumbuhan yang dimanfaatkan sebagai tumbuhan obat, yakni: Asam Kamal, Belimbing Tunjuk, Bemban, cocor Bebek, Hambin buah, Kacumeng, Kangkawang, Karamunting, Kayu Matan andau, Ligundi, Lukud, Mengkudu, Penawar Sampai, Pinang, Pucuk Kemot, Pucuk Putat, Pungkala Tawar, Putri Malu, Sasingut Pusa, Sirih Merah, Teken Parei, Temulawak dan Uhat Bahenda. Bagian organ tumbuhan yang dimanfaatkan sebagai tumbuhan obat oleh masyarakat Kelurahan Lahei 1 dan Kelurahan Lahei 2 Kecamatan Lahei Kabupaten Barito Utara, yaitu: daun, akar, batang, buah, biji, dan umbi. Cara pengolahan bahan-bahan tumbuhan obat oleh masyarakat Kelurahan Lahei 1 dan Kelurahan Lahei 2 Kecamatan Lahei Kabupaten Barito Utara, yaitu: direbus, ditumbuk, diperas, diremas dan tanpa diolah sama sekali. Penyakit yang dapat disembuhkan dengan tumbuhan obat oleh masyarakat Kelurahan Lahei 1 dan Kelurahan Lahei 2 Kecamatan Lahei Kabupaten Barito Utara, yaitu: panas dalam, bisul, bengkak, gigitan ular, diabetes, peluruh kencing, kencing batu, anti radang, menstabilkan gula darah, sariawan, bibir pecah-pecah, kering, rematik, malaria, penambah nafsu makan, penyubur rambut, rastung, jerawat, uban, batuk, diare, keputihan, noda hitam di wajah, bekas cacar, penyakit kuning, kayap, maag, hipertensi, dan muntah darah.